HISTORIAL DE LA AGRUPACION KULLAHUADA VICTORIA

La AGRUPACION KULLAHUA VICTORIA, fue fundada en el año 1974, siendo Presidente el Antropólogo MARIO MOISES MOLINA DE LA ROSA, Coreógrafo el Ing. JORGE ISAAC QUILCA FERNANDEZ, y danzarines conformado por un grupo de jóvenes profesionales y estudiantes. Siendo su primer Alferado la Sra. Saturnina Paca Rojas e Hija María Lelia de la Rosa Vda. De Molina.

Esta danza de los hilanderos, se vincula con la actividad textil, a la mujer hilandera, es una de las danzas más hermosas que lo bailan con mucha elegancia, el hombre con su paso señorial y la mujer con toda su elegancia y coqueteria representa a la mujer hilandera, tanto al Kullahua dedicado al tejido

Por eso tanto hombres como mujeres llevan en su cabeza un sombrero bordado con perlas y lentejuelas que cuelgan alrededor, en su mano llevan una rueca y sus trajes tienen hermosos tejidos bordado, las mujeres llevan una bolsita bordada con monedas, ambos usan hermosos antifaces.

La vestimenta del varón consiste en pantalones largos, una camisa, un chaleco o poncho bordado con lentejuelas y perlas de colores, en la cintura llevan una faja ancha el cual tienen monedas de plata prendidas en su superficie. El personaje que dirige la tropa es el Waphuri o Wafor, que se distingue del resto porque lleva una careta de yeso y una gran rueca envuelta en ella un vellón de lana de diferente color, imponiendo respeto, orden y autoridad en esta danza. Mientras que la viuda viste ropa oscura, es la que dirige y hace sus movimientos de lado a lado hilando su lana.

Las mujeres cubren su cabeza con un sombrero de copa redonda bordada con pedrería, lentejuelas, alrededor cuelga una flecadura dorada o plateada de perlas, portan en las manos una rueca bellamente decorada con un vellón de lana de vicuña e hilos dorados que van hilando con movimientos rítmicos al compás de la música. Llevan polleras de color, una elegante blusa de seda, una lliclla bordada con perlas en el espaldar, en la cintura llevan una faja de colores del que desprenden tres bolsas de varios colores y de estas cuelgan monedas de plata.